
■香港文匯報記者 黃書蘭

由泛暴派主導的中西區區議會昨日在會議上討論所

謂「警暴」問題，出席會議的警務處處長鄧炳強強

調，任何人以任何形式的暴力都應該受到譴責，並呼

籲區議員要「以身作則」不要犯法，更不要包庇縱容

欺凌及破壞等行為，一定要譴責暴力。他並呼籲大家

對暴力及違法事件亦要挺身而出，相信這樣能使社會

盡快重回正軌。被問及會否辭職，他說：「我是理直

氣壯做得好，懼怕正義者才想我辭職。」

一哥囑區員：勿犯法 勿庇暴
赴中西區會被問會否下台「懼怕正義者才想我辭職」
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鄧炳強昨日在會上強調反對任何暴力，
即使區議員或者公職人員亦不應使用

暴力，並呼籲市民要明白警察執法旨在要香
港治安好。他直言社會上有很多人想犯法，
亦有很多人鼓勵他人犯法，想犯法或不想警
隊的執法能力提高的人，會用很多假新聞及
假消息打擊警隊的公信力。

泛暴派借假消息抹黑
會上不少泛暴派議員以假消息或抹黑言
論去質問鄧炳強。其中，葉錦龍在提問時聲
稱警方於去年11月6日不反對通知書未被宣
告失效前，在金鐘中信大廈外向參與民陣活
動的「和平示威者」「無故」發射催淚彈。
鄧炳強反駁，當天下午3時，有暴徒在該處
掟磚襲擊警員，故警方並非向「和平示威
者」發射催淚彈。

引用無真憑實據報道
他續說，是次事件正由監警會調查中，
為免影響調查，自己暫時對有關詳情不便再
作披露，但他補充，就算示威活動獲發不反
對通知書，都不能做違法的
事，希望區議員對話時能理
性討論。
泛暴派議員黃永志就指稱
警察在警署內「砌市民生豬
肉」。鄧炳強強調，「砌市
民生豬肉」是毫無事實根據
的說話，要求黃永志拿出真
憑實據，例如年月日時間及
地點，其後更明確指出「邊
度有人砌生豬肉」。
黃健菁則在提問時散播謠
言，聲稱警察「打死人」、
有人「被自殺」、有人被

「被送內地」，又聲言「傳媒都有報道」，
並非假新聞云云。鄧炳強反駁，有關說法都
是無憑無據的假消息。
民主黨的伍凱欣則要求一哥「拿出證據

證明」警察沒有在去年8月31日於太子站打
死人。鄧炳強認為有關要求不合理，並反問
道：「點證明我今朝無飲可樂？」
民主黨許智峯聲稱，很多市民都不支持
警察。鄧炳強認為，是因為很多假新聞造成
市民對警隊的誤解，而他們在調查各項指控
期間受到種種阻撓，如警方想調查尖沙咀少
女「中彈致眼盲」的指控，想了解傷者的醫
療報告了解真相，都遭到有關方面以司法覆
核阻攔。

施暴者被稱暴徒合理
泛暴派何致宏則要求鄧炳強「下令」不

要稱「示威者」為「暴徒」，又問他會否下
台。鄧炳強指，不用暴力的才是示威者、用
暴力的人就是暴徒，「我是理直氣壯做得
好，懼怕正義者才想我辭職。」

香港文匯報訊 在昨日中西區區議會會議
最後，泛暴派議員葉錦龍突然提出臨時動
議，「譴責」警務處處長鄧炳強「監管警隊
不力」，「縱容警察暴力」，並要求政府成
立獨立調查委員會，及解僱鄧炳強。鄧炳強
即時離場，中西區民政事務專員黃何詠詩及
其他政府代表表明不能認同議員立場，故決
定全體離場。
會議原訂在和警務處處長會面後，處理
數項由不同區議員提出、針對警方行動的動

議。警務處中區指揮官、總警司謝明揚，和
西區指揮官 、總警司黃少卿原定會與兩個
警區警民關係主任一同出席。議員其後得
悉，民政專員和警務處代表表明不會再參與
昨日的會議。
特區政府昨日發表聲明，表示不認同中

西區區議會針對警方和警務處處長作出的臨
時動議。該動議對警方作出不實的指控。政
府不認同區議會的做法和動議的立場，故此
所有列席的政府人員均離席。

忽然動議「譴責」官員離場抗議

■有大批支持者在會場外支持一哥。 香港文匯報記者 攝

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）一場修例風波，令香港
原本向好的治安情況急轉直下。警務處處長鄧炳強昨日在
中西區區議會指出，去年上半年香港整體罪案數字本來較
上年度下跌47%，罪案率屬42年來新低，但自修例風波越
演越烈的7月開始，截至去年11月，全港共有逾5.2萬宗
罪案發生，罪案反彈上升了2,128宗、即4.2%。若計上12
月數據，情況恐怕令人更憂慮。
鄧炳強在會上指出，上升最嚴重的暴力事件與罪案全部

都是與反修例相關，包括刑事毀壞案件增加了2,153宗，
這些案件主要是有暴徒打爛商舖或港鐵站等；縱火案亦上
升兩位，即535宗；暴動及非法集結等妨礙公安罪上升了
865宗，即39倍。

被拆欄杆夠石澳排到機場
罪案上升同時嚴重破壞社會設施。據統計，去年6月至

12月被拆走的欄杆總長度達52.8公里，相當於從石澳往機
場的距離；被掘走的地磚總共達2.18萬平方米，相等於3
個大球場的面積。同時，暴徒嚴重破壞交通燈、94個港鐵
車站中有84個受到嚴重破壞、64個輕鐵車站中亦有62個
受到嚴重破壞。
警方估算，暴徒至今最少使用了8,000枚汽油彈，而在
理工大學及中文大學兩個事件亦檢獲了近萬枚汽油彈。即
使每10秒就扔一個汽油彈，都要用上27小時才能扔完。
為在惡劣情況下維持治安，鄧炳強指出，有逾558名警

務人員受傷。嚴重受傷的例子包括有警務人員的頸部被插
傷、被弓箭射穿小腿、被擲汽油彈嚴重燒傷、被投以腐蝕
性液體導致皮膚嚴重灼傷，使警務人員需要進行多次的植
皮手術等。同時，暴徒的武器裝備亦一再升級，警方已發
現有5宗案件涉及炸藥及槍械，不會掉以輕心。
在執法方面，自6月至今，警方就修例風波共拘捕了
7,019人，已檢控1,092人，包括547人被控暴動罪，已定
罪的有38人，其中有12人判監，其中判刑最重的是因為
藏有汽油彈而被判14個月監禁。亦有兩名15歲的少年因
為破壞輕鐵而判入更新中心，並且要賠償港鐵28萬元。

被捕學生人數開學後猛增
值得留意的是，當中有2,847人報稱為學生，佔總數

40%。更令人擔憂的是中學生的比例由開學前的7%上升
至現在的18%，大專生亦由18%上升至25%。不過，去年
11月的理大事件中，被拘捕的1,382人中只有80多人是理
大學生，六成被捕者根本並非學生。
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香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）修例風波期間，泛暴派不斷
散播假消息。中西區區議會主席
鄭麗琼昨日在區議會會議上就聲
稱，關注有警員在警署「強姦」
女被捕人，要求警務處處長鄧炳
強交代。鄧炳強批評對方所說的
流言為無稽之談，而警方查看證
據後亦發現與有關女子講法完全
不符，正從誤導警務人員或提供
假口供的方向調查事件。

批流言假料煽仇警
鄭麗琼在發問時稱，關注有警

員在警署內「強姦」女被捕人，
及「聽聞」有人被捕後被送往內
地或「被自殺」，要求警方交
代。鄧炳強回應說，對鄭麗琼所
說的事感到擔憂，因為這些都是
他認為的流言和假消息，全是無
稽之談，而每當有浮屍和跳樓的
個案出現，都有人說是被警方

「殺害」，完全無真憑實據，更
是煽動仇警的指控。
他透露，就該宗聲稱女被捕人

在警署「被強姦」的案件，警方
在翻查警署閉路電視片段後，發
現與該女子講法完全不符，正從
誤導警務人員或提供假口供的方
向調查事件。
此前，一名16歲少女自稱於去

年9月27日在荃灣警署被防暴警
員「輪姦」，並須接受墮胎手
術。警方隨即將個案交由新界南
總區重案組調查。
在翻查荃灣警署內的閉路電視

片段後，無論是9月27日或前後
數日，都沒有拍攝到該事主進入
警署，而警方當日並沒有派遣防
暴警到荃灣警署。同時，該名少
女並非16歲而是18歲，而她描述
警署內部的情況，例如指稱警署
內1樓的1間房間有單面反光鏡，
與事實有出入。

警「姦」女犯無稽
循假口供方向查

一哥逐點反駁抹黑
問：「警暴」處處。
答：唔係事實嘅嘢我唔能夠承認，等於

你頭先講嘅「警暴」，我唔能夠承
認，因為唔係事實。
我哋警方清者自清，接受基於事
實、理性嘅批評，但一啲胡亂抹
黑、惡意中傷警隊（嘅指控），唔
好意思，恕難接受。

問：警隊是否要就執法時嘅行為道歉？
答：要道歉嘅係暴徒。

問：為何稱呼被捕者為暴徒？
答：對於一啲喺街上打爛晒啲嘢，就算

係 我 哋 無 拉 到 嘅 人 都 係 暴 徒
。……唔用暴徒我都諗唔到點形
容，用暴力就係暴徒，不用暴力就
係示威者。

問：民調顯示警隊評分是各紀律部隊中
最低分。

答：理解到警隊公眾印象較差，但不同
紀律部隊不能比較；民望低亦有好
多原因，例如有人被假消息誤導，
有人認為要用非法方法達到目的
等。

問：警方如何修補警民關係？
答：我們原本想和大部分人，希望加強

溝通，但很可惜，想和我哋溝通嘅
人，俾人知道就被人惡意攻擊，就
不願和我哋溝通，我覺得這並不健
康，應該拋開成見。

問：會否辭職下台？
答：我理直氣壯做得好，只係一啲懼怕

我正義嘅人想我辭職！

問：警方喺「6．12」時，在不反對通知
書未宣告失效下，於金鐘中信大廈
外發射催淚彈對付「和平示威
者」？

答：唔同意有關說法，監警會正就有關
事件進行調查，重要枝節唔講得，
（但事實）係主辦單位呼籲啲人入
中信造成混亂。

問：有人在被捕後高呼名字被阻。
答：點知佢係咪通水叫人走呀！

香港文匯報訊（記者 文根茂）在昨日舉行的中西
區區議會會議上，泛暴派一再不實指控警方，甚至通
過「譴責鄧炳強」的動議。行政長官林鄭月娥昨晚在
facebook發帖批評，非建制派區議員用各種手法對處
長和警隊作出不實指控、出言侮辱、動議譴責，破壞
議會應有的規矩和議員及官員應互相尊重的基礎。
林鄭月娥表示，她安排一些指定部門的首長要在4
年一屆的區議會親自到18區出席會議，介紹部門的
最新發展和回答議員的提問，是自己在2006年負責
檢討地方行政的其中一項建議，多年來都運作良好。
警務處處長鄧炳強昨日就率先出席中西區區議會會
議。
她讚揚鄧炳強的不卑不亢，據理力爭，是日後其他
須出席區議會會議的部門首長的一個好榜樣，又慨嘆
自己昨日在出席立法會行政長官答問大會時，亦受到
來自非建制派議員的同樣對待。「這兩級議會什麼時
候才可回到正軌，為市民做實事呢？」

林鄭批區議員
破壞議會規矩口口聲聲要求政府官

員出席區議會接受質詢
的泛暴派，在昨日「一
哥」鄧炳強參與中西區
會 議 時 大 搞 「 一 言

堂」，不僅把質詢當演講，用盡發言
時間不讓鄧炳強回應各項嚴重指控，
更提出「係定唔係」等低質問題當威
風，甚至不斷不擇手段侮辱、為難到
場官員。主持會議的中西區區議會主
席鄭麗琼更堂而皇之、大搞不公，對
「自己友」人身攻擊和侮辱官員表示
認同，但就不斷針對在場監察議會、
支持警方的市民，講出「呢個議會唔
歡迎你」等言論，可見一班人等搞民
主是假、搞「民主霸權」是真。
雖然《警察通例》僅要求便衣人員
不論是否當值，在與巿民接觸和行使
警察權力時，必須表明身份及出示委

任證，只是在案發現場的便衣人員，
才須將委任證掛在顯眼的地方。但鄭
麗琼在會議甫開始，就要求在區議會
的警務人員「掛委任證」。
其後，鄭麗琼一本正經地宣讀《議
會條例》，稱區議會是「莊重的場
合」，不能使用帶有人身攻擊和侮辱
性的字眼，但當甘乃威侮辱鄧炳強
「你真的是PK」時，非但未有制止，
連她自己亦與葉錦龍等泛暴派議員均
以「PK鄧先生」稱呼鄧炳強，用小學
雞的思維暗指一個粗口的縮寫
「PK」。

稱呼「PK」展生豬肉羞辱
會議期間，黃永志拎出一塊生豬

肉，稱「處長你知不知道這是什麼，
請你答我，給你10秒」，企圖侮辱鄧
炳強，更自問自答聲稱警方「砌生豬

肉（捏造證據），呢個係市民託我交
返畀你」。鄧炳強即時表示，主席曾
指侮辱性的內容不能被接受，要求鄭
麗琼裁決，但鄭麗琼就公然包庇，聲
言「黃議員講嘅嘢係啱嘅」。
在面對監察議會卻支持警方的旁聽

市民，鄭麗琼卻是另一副嘴臉。在鄧
炳強發言後，有市民僅拍手數秒，鄭
麗琼即要求相關市民離開。市民即狠
批：「有無搞錯，你話唔畀叫口號，
都無話唔畀拍手。」不過，鄭麗琼當
然不會收手，更向市民大喊：「呢個
議會唔歡迎你。」

只准「係定唔係」答問題
泛暴派在議會不遺餘力散佈不實言

論、煽動仇警，企圖用低質提問達到
目的，其中葉錦龍就使用「係定唔
係」逼迫鄧炳強回應需要因應不同情

況而判斷的問題，且不給對方解釋發
言的機會。當然，鄭麗琼對此種情況
都是睜一隻眼閉一隻眼。

■香港文匯報記者 文根茂

大搞「一言堂」泛暴派盡顯「民主霸權」
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■會議期間，有泛暴派區議員拿出一
塊生豬肉，向鄧炳強提問，企圖羞辱
他。 香港文匯報記者 攝

▶鄧炳強在中西區區議會會議
上發言。 香港文匯報記者 攝


